令和3年 第12回弟子屈町定例教育委員会会議録

- 1 日時:令和3年12月22日(水)午前10時00分から午前10時40分まで
- 2 会場:弟子屈町公民館 研修室
- 3 出席委員

岩原教育長、金井教育長職務代理者、菅原委員、吉田委員、宮田委員 出席事務局

廣田管理課長、山口管理課長補佐、藤森社会教育課長、渋田社会教育課長補佐、山本 給食センター所長

欠席事務局

辻川指導室長、小見山図書館副館長

4 会議録署名委員:宮田委員

前回署名:吉田委員

5 傍聴人 なし

議事日程

令和 3年12月22日

			令 和	3年12月22日
日 程	議案番号	議	件	
1		会議録署名委員の指名について		
2		会期の決定について		
3				
ა		教育長行政報告について		

会議内容

【開会】

廣田課長 : ただ今より、令和3年第12回定例教育委員会を、開会いたします。開会にあ

たり、岩原教育長より、ごあいさつ申し上げます。

岩原教育長:おはようございます。

12月ということで今年最後の教育委員会となりますが、ご出席いただき、大変、ありがとうございます。

コロナも新しい変異株の関係等ありますが、まだわかっていないこともたくさんあり、また昨年もそうでしたが、年明けに東京を中心に感染者が増えるのではと感じております。いずれにしても、正しい情報に基づいて、色んな対策を取っていくことが必要だと考えておりますので、よろしくお願いしたいと思います。

それでは、只今から、令和3年12回定例教育委員会を、開会いたします。

岩原教育長:日程1、会議録署名委員の指名につきましては、宮田委員に、お願いしたいと

思います。

前回の定例教育委員会での会議録の承認につきましては、吉田委員に、お願い

しておりましたが、よろしいでしょうか?

各委員:はい。

岩原教育長:それでは、そのように、取り計らいたいと思います。

岩原教育長:日程2、会期の決定ですが、会期につきましては、本日1日限りと致したいと

思いますが、これに、ご異議ございませんか?

各委員:ありません。

岩原教育長:異議なしということで、会期は、本日1日限りと、致します。

岩原教育長:日程3、教育長行政報告につきましては、私の方から、説明しますので、お手

元の資料を、見て頂きたいと思います。

【行政報告件名】

11月25日 令和3年度総合教育会議

11月26日 川湯中学校への釧路新聞教育図書授与決定

11月30日 中心市街地再構築全体構想庁內連携会議

12月2日 屈斜路コタンアイヌ民族資料館業務終了慰労昼食会

12月3日 議会運営委員会、課長会議

12月5日 ホラネロ「クリスマスコンサート」

12月6日 第9回連携校長会議

12月8日 弟子屈中学校での思春期講座

12月9日~10日 川湯小学校修学旅行

12月9日 弟子屈町文化財専門委員 永田等氏の通夜参列

- 12月10日 摩周焼き体験学習
- 12月11日 和琴小学校でのアイヌ文化体験教室 川湯中学校での地域参観日・音楽発表会
- 12月13日~14日 第4回町議会定例会
- 12月16日 表敬訪問(弟子屈中学校ソフトテニス部、弟子屈中学校スケート部) 小中高連携会議
- 12月17日 辞令交付(吉田教育委員の再任辞令) 職員採用面接
- 12月18日 読書活動講演会

弟子屈中学校吹奏楽部クリスマスコンサート

- 12月20日~21日 川湯小学校と三重県松阪市小野江小学校との Zoom 交流
- 12月21日 イングリッシュキャンプ実行委員会、英語科授業実践研修

【質疑応答】

岩原教育長:以上で、行政報告を終わらせて頂きます。

何か、ご意見や、質疑がありましたら、お願いします。

吉田委員 : 20 日の教育支援委員会の追加面接は、現在学校に在籍している子で、新たに面接したのでしょうか?

岩原教育長:そうです。在籍している子です。6 年生は中学校に行く段階だとか、あるいは 特別支援学級にいる子が普通学級に行くときに行いますが、前回の面接に間に 合わなくて、今回追加となったものです。

廣田課長 : 今回は、小6が1名、小5が1名、小2が1名、小1が3名の6名が対象となります。

岩原教育長:1 年生とかは、普通学級にいる子で、ちょっと不安で、2 年生から特別支援学級に変更してはどうかということで、専門家の判定を受けるための面接です。

吉田委員 : 先月の教育委員会で学校へ行ったときに、教室でなく、2~3 人廊下にいたりしていて、そういった子が多いなと感じました。

岩原教育長:グレーの子もいます。こども園や保育園で初めからそのように見られる子は、 入学段階から支援学級に入りますが、まずは普通学級で様子を見るという家庭 もあります。それはそれで適切に判断した方が、子どものためになりますし、 あるいは途中で普通学級に戻すということもできますので、丁寧に対応した方 が良いと思います。

廣田課長 : ちなみに、現在小中学生が 414 人いますが、そのうち 44 人が特別支援学級に 在籍しております。

菅原委員:発達障がいも状況が細分化されておりますし、親が認めたくないということも ありますね。

岩原教育長:昔のように、認めたくないという状況からは、変わってきています。支援が必要な子は6%くらいと言われておりますが、うちの町は10%超えていますし、 釧路管内でも10%くらいと言われております。

岩原教育長:ほかになければ、後でもよろしいですから、次に進めさせて頂きます。 本日は、特に、議案や、専決処分等の報告案件がありませんので、これで日程 は、全て終了しましたが、事務局から連絡事項があります。

廣田課長 : 私の方から、情報提供です。まだ確定ではありません。

> 一昨日成立した国の補正予算、36兆円の中に、教育関係のものがいくつかあり、 教育委員会で検討しているものについて、お知らせ致します。

> 1 点目が、弟子屈高校へのタブレット購入支援です。高校でもタブレットを使 用した学習が、令和4年度から新学習指導要領により1年生から開始され、段 階的に3年間でタブレットの利用が広がっていきます。

> 道立高校の場合は、あくまでも生徒個人の物を学校に持ち込んで使うという BYOD という方式で、低所得者用の端末については道教委の方で全道で1万3千 台用意するとのことですが、それ以外は各自で買うこととなっております。

> 今回の補正の中の交付金を使って、弟子屈高校の生徒分調達できないか、検討 しております。全生徒分約 80 台買いたいということで学校とも協議しており、 ぜひお願いしたいということで、今後詰めていきたいと思います。

> 2 つ目が、文科省の事業で学校の ICT を活用した授業環境高度化推進事業とい うものがあり、前回タブレットを整備したときに、そのときは先生分は対象外 だったので、今回未整備の市町村はこの事業を使って整備して下さいというも のです。うちの場合はすでに先生の分も入れておりますので、タブレット以外 の物でオンライン学習を進めるうえで必要な機材を、金額的には大きくはなく、 弟小・弟中あたりで 40 万円程度ですが、要望があれば取り組みたいと思って おります。

3 つ目が、学校等における感染症対策等支援事業というもので、令和 2 年度の 3次補正で同じものがあり、そのときは、町内の学校一律1校当たり160万円、 感染症対策に使えるものがありました。今回、国の予算規模はほぼ同じですの で、詳細はまだ来てませんが、おそらく同じくらい 160 万円程度の予算付けが できるかということで、学校に要望の取りまとめを依頼しております。

それから、町の予算と直接関わってはいませんが、国の予算の中で GIGA スク ール構想推進のための学習者用デジタル教科書活用事業というのが予算化され ております。6 年度のデジタル教科書本格導入に向けた実証事業が、今年度す でに全国の半数の小中学校で行われていて、町内でも参加しておりますが、こ れが拡大されるということで、外国語、英語ですが、それと、算数・数学・理 科のうちから 1 教科と、音楽・図画工作・美術・技術・家庭科・体育・保健体 育のうち1教科と、トータル3教科を小学校5・6年生と中学校の全学年で実施 すると言われております。多分 4 年度に入ってからの事業となると思いますが、 そういったことが来年出てくるかと思います。

取りあえずの情報提供ですが、いずれにしても予算を伴うものについては、補 正予算を組むこととなりますので、詳細が固まりましたら報告させて頂きたい と思いますので、よろしくお願いします。

以上です。

山口補佐 : 私の方から、資料を何点かお配りしております。

1 つ目が臨時休校の連絡網です。毎年作成しているものです。当日の朝、5時 半までにバスの運行が可能か等の情報を収集して、6時までにご覧のルートで

連絡することとしております。学校から保護者へはメール等で流れるほか、教育委員の皆様へは私から携帯メールにて速やかに連絡する予定です。ただ、当日の朝の判断ですとバタバタしますので、裏面に記載のように前日判断の流れということで、昨年度から整理しております。

基本的に、警報が出る場合、あるいは警報が出ることが確実な場合、臨時休校 ということで、校長会と管理課で検討してできるだけ前日に判断するという流 れになっております。

それから、弟子屈町内の通学路の合同点検の結果について、報告させて頂きます。9月28日の定例教育委員会で、町内32ヵ所の危険箇所について説明し、30日に道路管理者や警察等の職員が集まり、現地やスライドで確認しました。その結果、8ヶ所について対策を取るということで整理しております。

左上の4番は、32ヶ所の中での通し番号ですが、高栄、高台の交差点で、右側の写真で、青色で囲ったところに歩行者用信号がないことから、弟子屈警察署へ要望しましたが、右側の舘書店の方から登ってくる道路が、大型車両の進入制限となっていることと、現実的に設置する場所がないことから、釧路方面本部から見送りとの連絡がありました。

- 6番の北洋銀行・ダルマヤさんの交差点は、横断歩道2ヶ所に歩行者用信号機 がありませんが、警察でも必要と判断し、予算が付き次第設置となりました。
- 8番の弟子屈小学校・郵便局付近の交差点は、総合教育会議の休憩の際にも、何人かの委員さんに見て頂きましたが、2ヶ所の歩行者用信号機について、弟子屈警察署・釧路方面本部でも来年以降設置となりました。
- 10番の道道鶴居線の下を走る桜丘地域の歩行者のトンネルに灯りがないので検討してきましたが、町の環境生活課で防犯灯を設置しました。
- 11番の弟小の正門近くの歩道に大木が生えている所ですが、木は伐採せず、写真の左側の土手に迂回する形で、来年以降、建設課で対応する予定です。なお、この写真には出ておりませんが、弟小の出口の所が暗いということで、お話がありました。これにつきましても、環境生活課で夜の灯りの状況を確認して、来年以降対応する予定となっております。
- 12番の警察署長公宅付近の塀ですが、ブロック塀で見通しが悪いと署でも懸念していたとのことで、新年度、見通しのきく柵に変更する予定です。
- 26番は、和琴小学校付近の国道 243 号線に設置されている通学路の標識です。 弟子屈側と美幌峠側双方に付いていますが、学校のすぐそばということで、も う少し離れたところから認識してくれれば、ドライバーも減速してくれるので はと要望しておりました。すでに閉校している旧昭栄小学校付近に設置されて いた標識を移設する予定でしたが、釧路開発建設部弟子屈道路事務所が、12月 上旬に工事を完了しております。
- 31番の美留和小学校付近の国道に設置されている通学路の標識も、左側の写真で弟子屈寄りの方は学校から離れたところにあるので、こちらはそのままですが、右側の川湯寄りの方が、学校の直前ということで、この標識を少し川湯の方に移すことで、すでに完了しております。

それから、教育講演会というカラーの資料をお配りしております。指導室が担

当しておりますが、釧路教育研究センター主催で、参加を希望される場合は、年明けに指導室へ連絡をお願いします。

もう1枚、美留和小学校での特認校につきまして、ホームページで載せておりますが、来年度特別支援学級で追加募集することとなりましたので、改めて12月1日にホームページにアップしておりますし、裏面につきましては1月広報にも掲載する予定です。

私の方からは、以上です。

藤森課長 : 社会教育に関して、私の方から2点ほど、ご連絡、ご案内があります。

先般、20日の日に新聞折込に入っていたと思いますが、道内の周遊観光列車のロイヤルエクスプレスの車内でコンサートを開いた大迫淳英さんというバイオリニストのミニコンサートを、26日の日曜日に公民館講堂で午後3時半から開演します。

続きまして、1月9日の、民法の改正により成年年齢の引き下げに伴い、名称が変わりました「20歳のつどい」ですが、昨年同様に13時30分から式典を開催します。受付が12時45分からとなっておりますが、昨年と同じくコロナ対策ということで集合写真の撮影から始まりますので、出席される委員の方につきましては早めにお越し頂ければと思います。今回は、昨年より若干コロナの感染状況が落ち着いていることもありますので、式典のあと飲食を伴わない祝賀会を、内容については抽選会となりますが、予定しております。抽選会の間に記念写真が出来次第配付して解散という流れで考えております。時間に余裕をもってお越しいただければと思います。

私の方からは、以上です。

山口補佐 : 来月の行事予定について、説明します。

役場は6日から仕事始めとなります。

9日が、先ほど藤森課長から話がありました「20歳のつどい」です。次の10日は成人の日で祝日です。

14 日に、川湯中学校と日置市の上市来中学校との Zoom での姉妹都市交流事業があります。本来であれば 11 日から中学生が日置市へ行く予定でしたが、今回、中止となりましたので、このような企画を予定しております。

17日に小中学校の始業式で3学期が始まります。弟子屈高校は翌日からです。 そのほか、記載のとおりとなっております。

もう1枚は、来年の定例教育委員会の日程の原案です。年明けてから教育関係 行事調整会議で詰めていきますので、その中で変更があるかもしれません。委 員の皆様には、都合の悪い日があれば、教えて下さい。以上です。

廣田課長 : 日置市との交流の話がありましたが、上市来中学校が来年度限りで東市来中学校へ統合されると連絡がありましたので、お知らせしておきます。

岩原教育長:ほかに、各委員さんからも、何かありませんか?

各委員:ありません。

岩原教育長:最後に、次回以降の教育委員会の日程について、確認を致します。

「第1回定例教育委員会」につきましては、1月25日ということで、前回ご

案内しておりましたが、都合の方は、よろしいでしょうか?

各委員:はい。

岩原教育長:それでは、来月は、25日でお願いします。

その次の、第2回定例教育委員会につきましては、2月22日を予定しており

ますが、来月、再度、確認したいと思います。

よろしいでしょうか?

各委員:はい。

岩原教育長:それでは、以上をもちまして、今年最後の会議「令和3年第12回定例教育委

員会」を閉会いたします。

上記会議の次第は、書記の記載したものであるが、その内容は正確である ことを証するため、ここに署名する。

弟子屈町教育委員会 教育長 岩原 勝行

弟子屈町教育委員会 委 員 宮田 昇子